

# Granada Hoy



www.gradahoy.com

**Ana Botín** reafirma los compromisos del Santander en Andalucía ▶44

**El Granada CF** sueña con ganar por primera vez en el Camp Nou ▶DP 2 a 6

DISCURSO MESIÁNICO EN UNA INTERVENCIÓN QUE NO CONVENCIO A LOS GRUPOS DEL PARLAMENTO CATALÁN ▶34-35

## Pujol niega ser un corrupto en una comparecencia patética

● El ex president se aferra a la herencia paterna y habla de maniobras políticas

57 LA CANTANTE REINTERPRETA SUS MAYORES ÉXITOS EN LA GIRA 4.0

### Se quita la máscara

● Mónica Naranjo desata a sus seguidores en el Palacio de Congresos



Los fans disfrutaron con un repaso a los 20 años de la catalana sobre los escenarios.

PEPE VILLOSLADA

9 UNIVERSIDAD DE GRANADA

### La apertura del curso, aplazada al 4 de octubre



El Crucero del Hospital Real, ayer.

MARÍA DE LA CRUZ

● La inauguración, prevista para la mañana de ayer, se canceló por la ausencia de Susana Díaz

12 CREA UNA TARIFA ESPECIAL PARA HUERTOS SOCIALES

### Emasagra no subirá el recibo del agua el próximo año

**MAÑANA**  
**MISIÓN IMPOSIBLE**  
 Llévase el 1er libro-dvd por solo **1,50€**

6-7 PRESUPUESTOS GENERALES DEL ESTADO

### Las cuentas de 2015 buscan el impulso definitivo al AVE

## OPINIÓN

## EDITORIAL

O ALCALDES  
O DIPUTADOS

El Tribunal Constitucional ha dado un notorio espaldarazo al Gobierno de coalición de la Junta de Andalucía al desestimar el recurso presentado por el Gobierno de la nación contra la ley aprobada por el Parlamento autonómico en noviembre de 2011, de modificación de la Ley Electoral de Andalucía, declarando incompatible el cargo de diputado regional con los de alcalde, presidente de diputación provincial o presidente de mancomunidad de municipios en este ámbito territorial. Al declararse la constitucionalidad de la ley, seis alcaldes del PP —entre ellos, los de Sevilla, Córdoba y Huelva— y uno de Izquierda Unida se verán obligados a optar entre sus puestos de parlamentarios andaluces y el de regidores municipales. La norma había sido respaldada por los diputados de PSOE e IU en el Parlamento andaluz y tuvo el voto en contra de los diputados del Partido Popular, que movieron al Gobierno de Rajoy a formular el recurso de inconstitucionalidad en marzo de 2012, poco antes de las elecciones locales. Precisamente el Ejecutivo vio en la legislación recién aprobada una maniobra destinada a entorpecer las posibilidades electorales del PP, cuyos alcaldes gozaban de una fuerte popularidad en vísperas de que la ciudadanía fuera llamada a las urnas. No obstante, el Tribunal Constitucional

El TC ha sentenciado: un alcalde andaluz puede ser elegido diputado, pero tendrá que optar entre uno y otro cargo público

—que procedió, en aplicación estricta de la legalidad, a suspender provisionalmente la nueva ley electoral hasta su fallo definitivo— ha rechazado enteramente los argumentos del Gobierno. La sentencia del Alto Tribunal estima que la ley andaluza no pone en entredicho el derecho al sufragio pasivo (la facultad de ser candidatos) de los cargos afectados, sino que cuestiona la compatibilidad de ellos una vez elegidos para ejercer al mismo tiempo los cargos de alcaldes y parlamentarios. Afecta, pues, al derecho parlamentario y no al proceso electoral. Asimismo, el Constitucional considera que no se ve dañado el principio de igualdad ni la norma es arbitraria, puesto que la norma persigue fines tan legítimos como la transparencia y la plena dedicación de los diputados electos a las funciones que les han sido encomendadas como representantes de los andaluces. Al contrario, la incompatibilidad que se busca, dice el TC, servirá para combatir “el desapego creciente que muestra la ciudadanía hacia la actividad política y hacia aquellos que la ejercen”. Si PSOE e IU defendían intereses partidistas al promulgar la ley electoral impugnada por el Gobierno es algo discutible, pero lo cierto es que el fallo del Tribunal Constitucional avala sin duda la incompatibilidad entre ser alcalde o presidente de diputación y ser también diputado andaluz. Una persona, un cargo.

CARTAS AL DIRECTOR Correo: C/Luis Amador, 26. Edif Cámara de Comercio, 18014 e-mail: cartas@granadahoy.com Fax: 958 80 95 11

## Puesta al día del Ejército y de las Fuerzas de Seguridad del Estado

La situación geoestratégica que ocupa España nos obliga a mantenernos en prealerta de posibles ataques e invasiones no deseadas como nos ha sucedido a través de nuestra agitada historia. Es por ello por lo que a través del presente escrito quiero hacerle llegar a los padres de la patria que reactiven y modernicen nuestro Ejército con material bélico moderno e instruyan a nuestros militares con tácticas y técnicas de última generación como complementos indispensables para disuadir a cualquier enemigo que pretenda hacer daño a España. Nuestro país está situado a caballo entre dos grandes continentes Europa y África y a horcajadas sobre dos míticos mares: el Atlántico y el Mediterráneo. A muy pocos kilómetros se encuentra África cuya franja norte ha demostrado durante siglos ser una enorme zona de magma en ebullición cuyo estado no se puede perder de vista. En el Oriente Medio más cercano (como diría el desaparecido periodista Manuel Ferrand) siempre hay por lo menos una guerra, la eterna y volcánica contienda entre Israel y Palestina que recientemente ha erupcionado en Gaza, las ya antiguas entre Líbano y Siria y la interminable de Irak. Es por ello por lo que creo necesario disponer de un ejército lo suficientemente fuerte y entrenado para que los posibles atacantes o invasores se lo piensen dos veces. Por otra parte también creo necesario que las Fuerzas de Seguridad del Estado —Policía Nacional, Guardia Civil y otros cuerpos derivados de las mismas— sean puestas al día con

## La UGR, sometida a la agenda de Susana Díaz

Hace unos días, varios profesores nos quejábamos al Rector y varios Vice-rectores de la UGR de que la apertura oficial del curso académico de las universidades andaluzas (este año en Granada) supusiera la improvisación de un día no lectivo (el 26 de septiembre), dando al traste con cientos o tal vez miles de horas de actividades programadas desde meses antes. Cuando vimos que la noche anterior los rectores y la Junta de Andalucía acordaron urgentemente aplazar los actos por una supuesta indisposición de Susana Díaz ¿que iba a presidirlos?, comprobamos que los avatares de la agenda de tan insustituible señora son más importantes que el trabajo de los más de 60.000 alumnos, 3.600 profesores y 2.000 PAS de la UGR: qué extraordinario que la noche antes se supiera que Díaz estaría indispuesta a las 12:00 pero no a las 16:30, cuando había de reunirse, prodigiosamente recuperada, con Ana Patricia Botín. Sería exigible un certificado médico de tan formidable galeno. El menosprecio hacia la actividad académica y hacia los propios universitarios no ha podido ser mayor, sobre todo porque ha venido de la máxima autoridad andaluza y de los mismísimos rectores. El de Granada ni siquiera se disculpó por los perjuicios del tardío anuncio inicial, pero ahora sí lo ha hecho por las posibles “molestias” del aplazamiento; es de esperar que Díaz lo haga cuando esté dispuesta. Unos y otra no han tenido la osadía de duplicar el escarnio anulando otro día lectivo a medida de Susana Díaz, o tal vez han pensado que las previstas protestas públicas (por diversas causas) de los agraviados serán ahora menores en sábado, pero, en cualquier caso, tanto la presidenta como los rectores andaluces han quedado lamentablemente retratados. Juan Antonio Aguilera Mochón, profesor de la UGR

toda clase de material, así como ampliación de plantillas. No hay que olvidar que la delincuencia de todo tipo se ha disparado hace algunas décadas. Desgraciadamente España es uno de los países del mundo más amenazados, no solo por el terrorismo de “cosecha propia”, sino también por el foráneo. Bandas nacionales y extranjeras han intensificado el contrabando de todo tipo, la prostitución, la trata de blancas, los robos, las agresiones, los crímenes, las estafas, el mercado de dinero negro y todo lo maligno que la mente humana, que no es poco, es capaz de maqui-

nar, se ha venido incubando y desarrollando en las últimas décadas hasta el punto de que a las fuerzas de seguridad del estado se les ha amontonado el trabajo de tal manera que piden a gritos mejoras a todos los niveles, incluido salario y aumento de personal. La debilidad y cobardía mostrada por los últimos gobiernos de la Nación han creado el caldo de cultivo que está permitiendo que indeseables de dentro y de fuera de nuestras fronteras se le estén subiendo a las barbas. Hay que cambiar muchas cosas en nuestro país ¡por que no empezar ya! Antonio Caparrós

## Esteban



HAY AGUA EN UN SATELITE DE URANO. PERO ES MÁS LA SED QUE DA LLEGAR HASTA ALLÍ QUE EL IN-OUTSOURCING DE GARRAFAS

Granada Hoy

Difusión controlada

Directora:  
MAGDALENA TRILLO

GRUPO JOLY

Presidente-editor:  
JOSÉ JOLYDirectores generales:  
JUAN CARLOS FERNÁNDEZ  
TOMÁS VALIENTE  
Presidente del Consejo Editorial:  
MANUEL CLAVERODirector de Publicaciones  
JOSÉ ANTONIO CARRIZOSA  
Subdirector:  
Juan Manuel Marqués  
Director de Opinión: José Aguilar

Mirada alrededor

JUAN JOSÉ RUIZ MOLINERO



## ESPAÑA ASIMÉTRICA

No me gusta escuchar este término cuando los políticos lo utilizan para sus juegos virtuales a la búsqueda de un modelo de futuro en el que encajar ese puzzle riquísimo que todavía conocemos como España. Y no me gusta porque se puede confundir la asimetría y la

variedad con la desigualdad que para algunos parece aliarse con la defensa de las señas de identidad. El diccionario de la RAE no nos saca de dudas al definir la simetría como “proporción adecuada de las partes de un todo entre sí y con el todo mismo”. No todos somos iguales, naturalmente, y en esa variedad está nuestro encanto físico, psicológico o cultural. Pero en una sociedad avanzada y democrática deberíamos tener la misma consideración, las mismas oportunidades e idénticos derechos y deberes, al margen del lugar de nacimiento, de nuestro color de piel o de las creencias de cada uno.

Pero elevar la asimetría natural de un país a rango de leyes y establecer ciudadanos de primera o de segunda, porque no guste a algunos que haya ‘café para todos’ y le repugne sentarse a la misma mesa, es intolerable. Por eso habrá que cuidarse mucho de que las futuras reformas constitucionales, por dar derechos y privilegios a los que más gritan,

descafeínen el café de los demás. Respetando y hasta admirando la variedad, que es parte de la riqueza del todo, no podremos tolerar la desigualdad.

Deberían tenerlo en cuenta los que piensan ingenuamente que una España asimétrica –en derechos y oportunidades que no en sus variedades naturales– detendría el afán de algunos de romper el todo. No sé en que quedará la ola secesionista que ahora, por medios democráticos, barre Cataluña, muy distinta, desde luego, a la que sacudió al País Vasco y al resto de España, y que

Respetando y admirando la variedad de un país, que es parte de la riqueza colectiva, no se puede tolerar la desigualdad

mantuvo la base ideológica del sanguinario terrorismo etarra. Son, desde luego, procesos incomparables, pero con idénticas raíces. Me cuesta trabajo pensar que algún catalán pueda sentir odio o desprecio por otros. A los que apreciamos a los catalanes y admiramos su cultura nos cuesta trabajo pensar que en ellos no aniden los mismos sentimientos para el resto de los españoles.

Porque en un pueblo tan rico y pródigo en convivencias y hasta inconvivencias cainitas, resultaría aberrante que un español tuviese que sentirse extranjero en Cataluña o un catalán en el resto de España. Aunque el presidente Mas esté por esa labor, lo que está muy claro es que ni la España asimétrica lo va a consentir. Y no porque lo digan las leyes, sino por sentido común. En ningún momento de la historia se le ha permitido a Cataluña –incluyendo los regímenes democráticos republicanos– salirse del todo. No creo que haya llegado ahora el momento de esa insensatez.

La mirada urbana



PEPE VILLOSLADA

## La belleza está en los ojos del que mira

Desde ayer y hasta el mes de diciembre el paseo central de los bosques de la Alhambra acoge una maravillosa muestra de fotográfica de la fauna salvaje de todos los rincones del mundo que firma el reconocido Steve Bloom. Un total de 65 instantáneas seleccionadas por el prestigioso naturalista Joaquín Araújo componen esta espectacular muestra de uno de los fotógrafos de naturaleza más importantes del mundo. Sin embargo, para ver la belleza de estas imágenes, como para percibir la magia de los castaños de la Alhambra, hay que estar receptivo a la misma.

Lapidario

## UNA RAYA EN EL AGUA

A empresa de aguas de Granada, Emasagra, ha decidido no subir sus tarifas durante el año 2015. También el Ayuntamiento sacó pecho hace unos días al anunciar la congelación de sus impuestos para el año que estrenaremos dentro de tres meses. Vaya por delante que las medidas son de agradecer, pero las instituciones deben entender que no tienen otra salida, al menos moralmente, pues los sueldos de los ciudadanos siguen igual de congelados desde hace meses. Así que esto es lo mínimo que se espera de ellos. Eso sí, deberían aprender las eléctricas para que estas medidas no sean una raya en el agua.

## EN BUSCA DE LA ACCESIBILIDAD

El pleno municipal acordó ayer facilitar al máximo la accesibilidad de las personas con algún tipo de discapacidad a la LAC. Este tipo de medidas deberían haber estado cerradas desde que se pusieron a funcionar los vehículos.

Lo más leído en la web

► [www.granadahoy.com](http://www.granadahoy.com)



**Polémica**

La renta antigua entra en la agenda política

**1** La concejal de Comercio, María Francés, mantuvo una reunión con los integrantes de la plataforma ‘No al cerrojazo’ constituida en Granada por colectivos y personas afectados por la Ley de Arrendamientos Urbanos (LAU).



**Universidad**

La UGR aplaza la apertura del curso

**2** La Junta de Andalucía, junto a los rectores de toda Andalucía, tomaron la decisión ante la indisposición de la presidenta, Susana Díaz, de suspender el acto de apertura del curso académico universitario que se celebraba en Granada.



**Cultura**

La nobleza de la fotografía se reúne

**3** El Centro Cultural Caja-Granada acoge una apabullante exposición de fotografía que muestra la obra de los nombres más determinantes de la fotografía de los últimos 40 años. Nos recibe una serie de Richard Prince.

## OPINIÓN

## LA REFORMA DE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA

## LA TRIBUNA

**MIRYAM  
RODRÍGUEZ-  
IZQUIERDO**

Profesora de Derecho  
Constitucional de la  
Universidad de Sevilla



En abril de 2012, un conjunto de decretos-leyes con medidas urgentes para hacer frente a la crisis económica y racionalizar el gasto público fue aprobado por el gobierno central. El número catorce de esos decretos-leyes, y hubiera dado igual si hubiera sido el trece, estaba dedicado al ámbito educativo. En su virtud, a las universidades se las adecuó al régimen de estabilidad presupuestaria, como administraciones públicas que son, y para ellas se dispuso una subida de precios públicos —sí, las temidas tasas universitarias que incrementan su coste con los suspensos como los *gremlins* se multiplican con el agua—, y una modulación de las tareas docentes del profesorado en función de la convalidación oficial de los resultados de su investigación.

Como se explicaba en la propia norma, la primera de esas medidas perseguía el objetivo de ir aproximando el precio del servicio a su coste real. La segunda optimizaba los recursos humanos existentes, haciendo viable el mantenimiento del servicio sin nuevas contrataciones de profesorado, pues éstas ya habían sido minimizadas, y funcionalmente bloqueadas, por la normativa presupuestaria general. Eran medidas de racionalización del gasto, eso era indiscutible, ya que la segunda restringía costes y la primera aumentaba ingresos. Y eran urgentes: con urgencia se hicieron y con urgencia se implementaron ante el tremendo azote de la crisis.

Las protestas en el ámbito educativo fueron muchas, especialmente en el de las enseñanzas no universitarias, a las que a finales de 2013 les llegó la Lome. También protestó la comunidad universitaria, con una beligerancia algo más intermitente que con el paso del tiempo se convirtió en



ROSELL

No es tarea de la Universidad con mayúscula regenerar el mercado laboral: ponerla al servicio exclusivo del mercado haría inútiles los esfuerzos por adaptarse al Espacio Europeo

una disconformidad resignada, expectante ante la promesa de que una reforma de calado recompondría los desajustes derivados de la complicada y burocratizada adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior, luego agravados por las restricciones financieras. El Ministerio designó un comité de expertos para que esbozara las líneas maestras de una profunda reestructuración institucional y elaborara un informe, que estuvo listo en febrero de 2013. Entonces hubo reuniones, opiniones, disensiones, un poco de todo.

A mediados de 2014 se anunciaron algunos retoques en la normativa universitaria, modificaciones puntuales de cara a 2015, aún por concretar, y que afectarían a la duración de los estudios, a la acreditación del

caso y a emitir veredictos, por lo general despiadados. Cadena perpetua, castración, pena de muerte, cualquier cosa.

Dos días después, todos los acusados fueron puestos en libertad. ¿El motivo? Uno de los menores había grabado un vídeo, y según lo que se veía en él, no se apreciaban indicios claros de violación. Por lo tanto, la juez que llevaba el caso decidió archivarlo. En un pispás, los mismos insultos que antes se habían dirigido contra los jóvenes empezaron a lanzarse contra la jueza. Se la acusó de fascista y machista, de mala jueza, de idiota y corrupta, de cómplice de violación y de agresora sexual y de cosas aún peores. La juez no se inmutó y siguió haciendo su trabajo, pero no sabemos cómo se sintió cuando leía y escuchaba las cosas que se decían de ella.

Si fuésemos eficientes, en vez de un país de gritones y de aficionados, deberíamos replantearnos la legislación

profesorado y al diseño de los campus. ¿Qué pasó con la reforma prometida de la universidad pública? Por un lado, el ambicioso cambio de organización y funcionamiento que perfilaba el informe de los expertos para las universidades se tenía que llevar a cabo en un imposible contexto de ajustes presupuestarios, al que se unía la significativa oposición de las autoridades académicas. Sólo con eso, mantener la promesa se hacía difícil.

Por otro lado, la remodelación promovida por el Ministerio aspiraba a aproximar la orientación de la actividad universitaria a las demandas del mercado laboral, lo cual era un obstáculo más que considerable, ya que la desoladora situación del mercado laboral patrio acababa de un plumazo con el horizonte del proyecto reformista. No es tarea de la Universidad con mayúscula regenerar el mercado laboral, sobra decirlo. Y no sería esa la pretensión última de la propuesta, también se entiende, pero la vinculación de una reforma universitaria a las demandas mercado laboral además planteaba otras pegadas: olvidaba que hay mercados extranjeros que absorben sin reproches a titulados españoles y obviaba la imposible conexión de ciertas disciplinas académicas con sectores productivos, no sólo y no siempre las humanidades. Y como las que sí que son, sin duda, tareas de la Universidad con mayúscula son la transmisión, la conservación y la renovación del conocimiento, ninguna disciplina debe quedar fuera ni ser obviada en un proyecto de reestructuración.

La universidad pública está al servicio de la sociedad y por ello ha de estar conectada con la realidad laboral de la misma. Sin embargo, poner a las universidades al servicio exclusivo del mercado, con un corsé presupuestario y a base de normativas modificativas de efecto parche, haría inútiles los esfuerzos por adaptarse a tropiezos al Espacio Europeo de Educación Superior, conviviendo con el descontento del alumnado ante la subida de los precios públicos y renunciando a incorporar a nuevos doctores. Sin una visión integral de la universidad pública y de su función, cuando se reactivara la economía, y con ella el mercado laboral, ya no habría promesa ni reforma capaz de reconstruir la confianza de la sociedad en la institución. Cuidado, que no pase eso.

Lo bueno del caso ha ocurrido ahora, cuando se ha descubierto que la joven que denunció a los cinco chicos lo hizo por miedo a que se difundiera el vídeo. No había habido violación, sino que todo había sido sexo consentido (un sexo todo lo indiscriminado y sórdido que se quiera, pero consentido al fin y al cabo). Y como la denuncia era falsa, la chica ha sido condenada a diez meses de cárcel. Muy bien, pero yo me pregunto qué hubiera pasado si no llega a existir ese vídeo filmado por los chicos. Porque de no ser por ese vídeo, es muy posible que la acusación hubiese seguido adelante. Y los tres jóvenes podrían haber sido acusados y condenados a quince años de cárcel. Por fortuna para los chicos, los hechos ocurrieron en un lugar frecuentado, y encima fueron grabados en uno de esos actos de pulsión voyeurística que dominan nuestras vidas de adictos al móvil. Pero esa historia es muy inquietante. Y si fuésemos un país racional y eficiente, en vez de un país de gritones y de aficionados que no saben nada y se pronuncian acerca de todo, deberíamos replantearnos una legislación que hace posibles estas cosas. ¿O no?

A la sombra  
de los olmos

**JOSÉ  
MARTÍNEZ  
OLMOS**



@PmOlmos

## BATAS BLANCAS CONTRA EL ÉBOLA

El mundo anda revuelto. Esto no es nada nuevo pero es verdad que la globalización de la comunicación nos muestra, casi en directo, muchos de los conflictos y problemas que aquejan a la humanidad en estos tiempos. Estos días, con las continuas informaciones sobre el brote de ébola en diversos países africanos y, en el caso de España, con el traslado a nuestro país de dos sacerdotes afectados, asistimos con cierta "preocupación distante" a informaciones dramáticas sobre los efectos de la enfermedad en esos países y sobre la necesidad de articular una respuesta más eficaz y también, más justa. Por eso, la reflexión del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, pidiendo la creación de un cuerpo internacional de profesionales de la salud, o "batas blancas", para combatir el brote de ébola en África occidental es una idea interesante. Pero no es del todo suficiente.

No es suficiente, porque para articular una respuesta justa y eficaz que evite la muerte y el sufrimiento de tantos miles de personas y la extensión de la enfermedad, hay que dar más pasos.

El problema es la pobreza. La desigualdad. La injusticia. Estos son los

La respuesta eficaz es articular estrategias de cooperación dotadas con fondos obtenidos de los países más desarrollados

principales determinantes de la salud. Y estos países sufren y padecen muchas enfermedades por esas razones. Por eso, la respuesta justa, eficaz y razonable es articular estrategias de cooperación al desarrollo dotadas con fondos obtenidos de los países más desarrollados. Una cooperación al desarrollo que permita la eliminación de esos determinantes y en el ámbito sanitario, la construcción de sistemas sanitarios fuertes y con una potente red de atención primaria.

Reforzar y apoyar el trabajo de las ONG forma parte de las acciones a realizar y ese ejército de "batas blancas" puede ayudar. Pero no es suficiente. Por solidaridad y por justicia social pero también por avanzar en el terreno social y económico, invertir paulatinamente hasta un 2% del PIB mundial en los próximos 20 años para atajar los determinantes sociales de la salud y construir sistemas sanitarios fuertes, es eficaz, rentable y posible.

Empujemos en esa dirección potenciando la cooperación al desarrollo. Es una inversión. Una inversión necesaria. Una inversión posible. Si no se hace así, el género humano volverá a demostrar su lejanía a las respuestas inteligentes.

## En tránsito

**EDUARDO  
JORDA**



## DENUNCIAS FALSAS

El mes pasado, una chica de Málaga acusó a cinco jóvenes, algunos menores de edad, de haberla violado en la Feria. Todos los chicos fueron detenidos al poco tiempo, y como es natural en nuestro país, se montó un gran alboroto en las tertulias televisivas y en las redes sociales contra los violadores de la pobre chica, que había sido vejada y humillada por una pandilla de vergonzosos agresores machistas. Cientos de ciudadanos sin ningún conocimiento de Derecho (ni de gramática, dicho sea de paso) se convirtieron en jueces y en fiscales y en abogados —todo a la vez—, y empezaron a analizar el

# La apertura del curso se retrasa al 4 de octubre por la ausencia de Susana Díaz

● La ceremonia inaugural de las universidades andaluzas se canceló a última hora del pasado jueves ● Los rectores se reunieron ayer en Granada

V. Gomariz Belda GRANADA

Como a la novia que dejan tirada horas antes de su boda. En ese brete se encontró ayer la Universidad de Granada (UGR) y la comunidad académica de toda Andalucía ante la suspensión de la inauguración del curso a nivel autonómico por la ausencia de la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz. La jornada no lectiva en la UGR, motivada por el referido acto, marcó un día anormal para la institución.

Ahora toca esperar al 4 de octubre, fecha en la que tendrá lugar finalmente la celebración. Justo dentro de una semana está convocada, otra vez, toda la comunidad universitaria.

Con las clases y algunos servicios suspendidos para la ocasión, ayer los alumnos matriculados de otras provincias optaron en su gran mayoría por marchar a su tierra para disfrutar del descanso en el fin de semana. Los estudiantes locales paseaban por la mañana sin lucir mochilas y carpetas. Otros optaron por el sueño después de una noche muy concurrida en el botellódromo para dar la particular bienvenida al nuevo curso.

Mientras tanto, en el crucero del Hospital Real, escenario del evento, se sucedían centenares de asientos vacíos, como no podía ser de otra forma, y una larga alfombra roja para otorgar solemnidad al ambiente. Incluso un gran centro de flores que presidía el área del atril tuvo que ser retirado.

La noticia saltaba a las 22:00 horas del pasado jueves. En una breve nota la UGR advertía de que ante la "imposibilidad" de asistencia de Díaz a la cita —aquejada por fiebre—, ésta quedaba aplazada sine die. El plan previsto cambiaba radicalmente a partir de entonces. Los preparativos estaban en marcha desde hace días, incluso algunos rectores de otras universidades andaluzas ya estaban en Granada.

Alojados estos en una residencia universitaria, esta cuestión no ha supuesto coste alguno para la UGR, según apuntaron fuentes de la institución a este periódico. En la agenda de ayer estaba previsto un encuentro entre todos ellos que sí que se celebró con Francisco Gonzá-

## El PP califica de "inadmisible" lo ocurrido

El PP consideró ayer de "absolutamente inadmisibles" que el acto de apertura del curso universitario se supeditara a la agenda de la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz. Así lo censuró la portavoz de Educación del PP en el Parlamento andaluz, Marifrán Carazo, y la responsable de Universidad del PP-A, María Francés, ante el aplazamiento del acto a última hora. A juicio de los 'populares' el acto programado tendría que haberse celebrado "con total normalidad con la presencia de cualquier otro representante del Gobierno andaluz. Eso no tiene vuelta de hoja, lo contrario es demostrar que los ritmos del poder político actual están por encima de la propia Universidad".

lez Lodeiro como anfitrión.

Fuentes del Ejecutivo autonómico aseguraron desde Sevilla la noche del jueves al viernes que la cancelación del viaje de la presidenta estaba motivada por "indisposición" de Díaz. Al parecer le habían visto mala cara durante la celebración de la sesión parlamentaria en la Cámara del Palacio de las Cinco Llagas.

No obstante, eso no impidió que mantuviera dentro de su actividad un encuentro con la

La jornada no lectiva dejó las aulas vacías y el descontento en la comunidad universitaria

presidenta del Banco Santander, Ana Patricia Botín. A las 16:30 horas tuvo lugar esa reunión en el Palacio de San Telmo.

La supresión de la puesta de largo del curso universitario, motivó por ende la procesión cívico-académica que tradicionalmente se realiza desde el Colegio Mayor San Bartolomé y Santiago hasta el Hospital Real, sede del rectorado de la UGR.

El motivo de la cancelación de



MARÍA DE LA CRUZ

Ayer por la mañana personal de la UGR se encargó de retirar alguno de los preparativos en el crucero del Hospital Real.



JULIO MUÑOZ/EFE

Susana Díaz recibió ayer en por la tarde en San Telmo a Ana Patricia Botín.



MARÍA DE LA CRUZ

Pasillos vacíos en la facultad de Medicina

la ceremonia —la ausencia de Susana Díaz— sentó muy mal entre la comunidad docente. Entre el alumnado opiniones para todos los gustos. Un despistado Pablo Álvarez que se encontraba a media mañana a las puertas de la facultad de Derecho reconocía no haberse enterado de la incidencia. "Sabía que no había clase pero no que se hubiese suspendido el acto", dijo.

Sentadas en la terraza de una cafetería cercana, Paula Oliver y Raquel Osuna criticaron las formas en la que se habían sucedido los acontecimientos. "No nos parece bien que pase de una cita de tal importancia, sobre todo cuando sí que sigue con su agenda en Sevilla. Si lo cancela que lo haga extensible a todos los compromisos", recalcaron ambas. Ese malestar se hizo patente también en las redes sociales.

Por la calle Rector López Argüeta, Daniel Rodríguez reconoció que la actividad en la zona "no es comparable a un día normal". Sobre el gesto de la presidenta Díaz expresó su indiferencia al respecto. "Me da igual, lo importante es que el curso salga bien y que las administraciones no apliquen más recortes".

En el terreno político tampoco cesaron las críticas. El presidente provincial del Partido Popular, Sebastián Pérez, en su cuenta de Twitter dijo que "la decisión de Susana Díaz de cancelar la inauguración del curso universitario, es una falta de respeto a Granada y a toda la Universidad".

## ACTUAL

# Granada descubre el lado más 'humano' de la investigación científica y puntera

● El Paseo del Salón acogió ayer la Noche de los Investigadores, una cita en la que se organizaron 80 actividades de divulgación

B. R. GRANADA

El Paseo del Salón se convirtió ayer en el escenario de la gran cita de la ciudad con la ciencia en la Noche de los Investigadores. El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, la delegada del Gobierno andaluz en Granada, Sandra García, y el alcalde de Granada, José Torres Hurtado, no quisieron faltar al acto de inauguración de la velada, que los organizadores calificaban como un éxito de público con 50.000 visitas en toda Andalucía.

Entre otras actividades, los asistentes pudieron aprender a tirar un cohete, astronomía para abuelos o participar en talleres que miden el ADN. Cerca de cien científicos par-

ticiparon en esta iniciativa apoyada por 22 departamentos de 12 universidades y escuelas de la ciudad. El objetivo era "mostrar una ciencia rigurosa, puesta al día, lo último de lo último de lo que se está haciendo en nuestros centros de investigación", en palabras de Matilde Barón, directora de la Estación Experimental del Zaidín.

Además, los asistentes a las actividades pudieron descubrir el lado más humano de la investigación a través de un contacto directo y de la conversación con los propios expertos en los denominados 'microencuentros'. La idea era que se conozcan "los nombres y los apellidos de los científicos, que sepamos qué hacen y lo que traen a Andalu-

cia", señalaba esta semana Teresa Cruz, la representante de la Fundación Descubre.

La Noche de los Investigadores es una actividad organizada por la Junta de Andalucía a través de la Fundación Descubre y se celebra al unísono en 350 ciudades de Europa para llevar la divulgación a la calle. En total, en Granada se desarrollaron más de 80 actividades gratuitas y abiertas al público con las que acercar la ciencia y la investigación a todos los públicos y edades.

Y en paralelo, también se celebraron actos en los propios centros de investigación, como la Estación Experimental del Zaidín, o en la Facultad de Ciencias de Granada.

La iniciativa, denominada *Researchers Square* (la Plaza de los Investigadores), ha salido este año por primera vez a la calle para encontrarse con los viandantes en las zonas más transitadas de las ocho capitales andaluzas, según precisó en un comunicado la Fundación Descubre.

La cita promovida por la Comisión Europea dentro de las acciones Marie Skłodowska-Curie del programa Horizonte 2020 se consolida como la cita simultánea más importante en el ámbito científico andaluz de los últimos años.

El programa ha superado además este año los registros de ediciones anteriores. La Noche Europea de los Investigadores se inició además con actividades paralelas para los más pequeños desde la mañana.



PEPE VILLOSLADA

La actividad se desarrolló anoche en el Paseo del Salón.

## EN BREVE

## El negro inunda por un día el Centro José Guerrero

**ACTIVIDAD.** Una decena de artistas o colectivos llevaron ayer al Centro José Guerrero sus propuestas de danza-performance, poesía, música o instalaciones audiovisuales en una jornada denominada *Apertura en negro* y creada para homenajear al artista, uno de los mayores exponentes del expresionismo abstracto. La cita ha servido de prelude de la que será la gran exposición *Presence of black*, que dará por concluido el centenario de su nacimiento. Durante la tarde, de 19:00 a 24:00 horas, el Centro Guerrero se vació de los cuadros que habitualmente cuelgan de sus paredes y se llenó de la programación ideada por Antonio Collados y Sonsoles Pizarro, con entrada libre, con el único límite del aforo de las instalaciones, de unas 220 personas.



PEPE VILLOSLADA

La actividad se desarrolló ayer desde las 19:00 hasta las 24:00 horas.

## CajaGranada y Diputación mantienen su apuesta por la historia de Andalucía

**ACUERDO.** El presidente de CajaGranada, Antonio Jara, y de la Diputación de Granada, Sebastián Pérez, han renovado el convenio de colaboración entre las dos instituciones, que tiene como objetivo facilitar la visita guiada al Museo CajaGranada, con lo que se impulsa el conocimiento de la historia andaluza. Este con-

venio beneficia a los vecinos de 169 municipios que lo soliciten y especialmente a personas en riesgo de exclusión y pertenecientes a los colectivos más vulnerables y desfavorecidos. Gracias al mismo, a lo largo de los meses, han sido más de 2.000 las personas pertenecientes a distintos colectivos y pueblos han podido visitar las instalaciones.

## La evolución de la edición gráfica llega a los Condes de Gobia

**MUESTRA.** El Palacio de los Condes de Gobia acogerá hasta el 23 de noviembre *Con los múltiples nunca se sabe*, una selección de trabajos gráficos de la empresa Ediciones Originales con obras de autores de dentro y fuera de España como Vicente del Amo, Damien Hirst, Marcello Expósito, Joan Fontcuberta, Perejume o Richard Prince.

## Programan una visita para conocer los yacimientos de Galera

**PATRIMONIO.** La Facultad de Bellas Artes de Granada ha organizado para hoy una visita guiada gratuita a los yacimientos arqueológicos de Galera enmarcada en la celebración de las Jornadas Europeas de Patrimonio. Los resultados arqueológicos demuestran que la localidad ha estado habitada desde la Edad del Cobre. / R. U.



C/ Agustina de Aragón, 31 E. 18004 Granada  
958 26 11 26 • 625 48 48 80 granada@feda.net • www.fitnesstotal.es

**Cursos** Abierto plazo de matrícula  
CICLO INDOOR | PILATES | ENTRENADOR PERSONAL  
TONIFICACION DIRIGIDA | AEROBIC Y STEP  
NUTRICIÓN | COACHING DEPORTIVO | ETC

Formación no reglada

